
Resumen de la reunión de Comisión Directiva de ADFI

Lunes 25 de octubre de 2021, 13:30hs. Reunión virtual:

https://us02web.zoom.us/j/83018945077?pwd=emxlQTVkaUxZdU9oUmplOEFOQkZJdz09

Presentes: Rafael Terra, Gonzalo Tejera, Cecilia Callejas, Rodrigo Alonso Suárez, Julián
Oreggioni, Rodrigo Alonso Hauser, Agustín Spalvier.

Se invita a participar a: Marcelo Fiori y Pablo Ezzati.

0) Aprobación de actas de 27 de setiembre y 7 de octubre. Se aprueba (7/7).

1) Actualización y seguimiento de temas varios:

Apoyo a pasajes de estudiantes para los primeros parciales. 

Se llevó adelante dicho proceso con éxito, se le financió a 15 estudiantes en total. El costo
fue en el orden de dieciocho mil pesos, el cual fue cofinanciado el 50% con Facultad. Dio
una señal muy bien recibida por los docentes involucrados, por el  orden estudiantil  y,
obviamente, por los estudiantes financiados. Se toma conocimiento (7/7).

2) Contratación comunicador para campaña de espacio libre de acoso, propuesta
en: https://docs.google.com/document/d/18gTyqxjGyqb_gDowy0db_DrKupIQ7UE2A-qEJi29AxE/edit 

Rafael Terra pone a la directiva al tanto de que en el espacio que tiene facultad frente a
este tema, surgió la idea de hacer una campaña de concientización. Una persona que
está en el area de comunicación y trabaja en la parte de enseñanza sería el encargado de
llevar esto adelante. El enlace adjunto es el plan de trabajo que se recibió de parte de él.
La idea es comenzar este año con esta iniciativo y, si se valora positivamente, continuarlo
el año que viene.

Marcelo Fiori en representación de la comisión de Bienestar Emocional de Claustro, la
cual esta formada junto con un par de estudiantes, pone al tanto a la directiva que desde
el centro de estudiantes se habría pensado en una campaña del estilo. Le solicitaron una
reunión  con  Alejandra  Arias,  psicóloga  del  equipo  técnico  contratado  por  el  área.  La
comisión no se involucró en la campaña pero si está al tanto de lo que va sucediendo
desde  el  gremio  de  estudiantes.  Rafael  Terra  propone  que  se  contacten  con  Clara
Raimondi,  referente  del  espacio  libre  de acoso que está  coordinando la  campaña de
concientización para aunar esfuerzos. Fiori se encarga de transmitirle el mensaje a las
delegadas estudiantiles.

La directiva resuelve apoyar el plan de trabajo propuesto, en principio para 3 videos por
cuarenta y un mil pesos, eventualmente se puede extender a 4 pero con seguridad no
será en 2021. Se aprueba (7/7).

3) Intercambio sobre caso Sambarino y eventual tratamiento en el Federal de ADUR

Rodrigo Alonso Suárez pone al tanto a la directiva de cómo ha sido tratado el tema en el
último  federal.  Desde  ADUR  Facultad  de  Ciencias  comunicaron  que  no  tienen  una
posición oficial. El tema particular no está en el orden del día del Federal, si surgiera una
moción de definir algo, pediríamos postergación.

Se habla sobre formar un grupo de trabajo coordinado por Mariana Archuga del ejecutivo
de ADUR para trabajar en el tema general de acoso. Se resuelve apoyar (7/7).

https://us02web.zoom.us/j/83018945077?pwd=emxlQTVkaUxZdU9oUmplOEFOQkZJdz09
https://docs.google.com/document/d/18gTyqxjGyqb_gDowy0db_DrKupIQ7UE2A-qEJi29AxE/edit


4) Orden del día del Federal.

a) Resolución sobre los paros. 

Rodrigo Alonso Suárez informa a la directiva sobre el tema. Se plantea en principio que
para paros parciales se haga un federal extraordinario para resolverlo y decidir sobre el
corte de actividades o no. En su efecto darle facultades al ejecutivo para que lo resuelva.
La  situación  con  los  paros  generales  de  24  horas  queda  como  está  ahora,  cese
automático de actividades.

Se plantea que es positivo  que valore el  tema en el  Federal  (por  lo  que se está  en
desacuerdo con lo de dar facultad al  ejecutivo, se prefiere en ese caso darle a cada
centro) pero se plantea la inquietud que puede exigir demasiado al Federal. También es
muy importante que la definición se de con anticipación suficiente, por ejemplo 72 horas.

Rafael Terra y Rodrigo Alonso Suárez realizaran una redacción para llevar al federal en 
esos términos. Se aprueba (7/7).

b) Progresivo docente, se invita a Pablo Ezzati a participar.

Pablo Ezzati  pone a la directiva al tanto de como se viene llevando adelante este tema
con su evolución histórica, perspectiva y alternativas propuestas. Desde la directiva se
comparte la idea de hacer una reforma que en el largo plazo abata el déficit sin afectar
derechos ya adquiridos y sin generar escalones. Se posterga definir entre las alternativas
propuestas (7/7).

c) 6.- Crisis Coronavirus- situación Udelar.

6.1 - Pautas Enseñanza primer semestre 2022 (tema en CDC)

Rodrigo  Alonso  Suárez pone  a  la  directiva  al  tanto  mencionando  que  hay  varios
documentos y pautas a ser analizados y debatidos. Julián Orregioni menciona de aportes
e intercambios a nivel del IIE.  En principio se plantea la posibilidad de mantener una
instancia virtual acompañando la presencialidad. Priorizando en principio lo presencial y lo
que sea de utilidad mantenerlo  a distancia.  Se intercambian opiniones sobre  el  tema
poniendo sobre la mesa qué tan eficiente es para los estudiantes los cursos a distancia.
Se plantea un híbrido entre lo virtual y lo presencial. Se posterga resolución. (7/7)

8.- Espacios de trabajo seguros en la Universidad

-Propuesta planteada sesión anterior: conformación de grupo de trabajo, 

coordinado por Mariana Achugar 

Se acompaña dicha propuesta. (7/7)

12.- Convención 

Se conoce la fecha de la convención, sábado 20 de noviembre. Tema a tratar: Posgrado y
posiblemente se sumarán más temas. Se toma conocimiento (7/7). 


